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MATUTINA RADIO 
Lunes 1 de diciembre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio  
 

 

POLÍTICA 
Cabeza. Al término de la toma de protesta de los comités electorales de varias entidades, entre ellas Querétaro, 
el presidente de la comisión nacional de elecciones, José Espina,  reiteró el llamado al IFE para que defina los 
lineamientos que permitan nombrar los procesos electorales del próximo año. (MR) 
 
Cabeza. El alcalde capitalino, Manuel González Valle, asegura que apoyará los trabajos de marketing político 
por Internet que utilizará acción nacional como estrategia para los comicios del 2009 en las entidades, en donde 
se eligieran nuevos gobernadores. (EL) 
 
Cabeza. Avala el Alcalde de Querétaro, Manuel González Valle, la propuesta que hizo el PAN para intensificar 
su estrategia de marketing político vía Internet en las entidades donde se elegirá gobernador el año próximo. 
(MR) 
 
Cabeza. Es claro que el gobierno en Querétaro le apuesta al olvido, pues después de realizar irregularidades, 
piensan que la ciudadanía no tiene memoria, sin embargo la gente tiene que hacerlo, pues quién no recuerda la 
historia comete los mismos errores, dijo Alicia Colchado, integrante de la comisión ejecutiva estatal del partido 
del trabajo. (EL) 
 
Cabeza. Por petición de la diputada Consolación González Loyola Pérez, la comisión de gobernación, 
administración pública y asuntos electorales de la legislatura, pospuso el análisis de la ley electoral y será 
durante la presente semana cuando se analice. (MR) 
 
Cabeza. El Instituto Electoral de Querétaro aprobó el registro de los partidos Socialdemócrata, del Trabajo y 
Verde ecologista, luego de que dichos institutos políticos, presentaran la solicitud que les permitirá participar en 
el proyecto electoral del 2009. (MR) 
 
Cabeza. 123 mdp que se otorgarán para el 2009 al Instituto Electoral de Querétaro, garantizarán el 
financiamiento de los ochos partidos políticos registrados, manifestó la presidenta del instituto, Cecilia Pérez 
Cepeda. (MR) 
 
LEGISLATURA 
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La administración estatal tiene contemplado integrar como parte del presupuesto para el próximo año, un 
paquete de 3 mil mdp, cuyos recursos saldrán de los excedentes económicos de las diversas partidas que han 
ahorrado y que se tienen para ejercer en el rubro social, dio a conocer el presidente de la comisión de 
planeación, Eric Salas González. Dijo que el elevado presupuesto para el Instituto Electoral de Querétaro es 
para evitar la entrada de dinero ilícito a través de los partidos políticos. (MR) 
 
Ya está en la legislatura el proyecto de presupuesto 2009 para el Estado y es superior a los 16 mil mdp, por lo 
que será necesario blindar aquellos rubros encaminados al gasto social y evitar malos manejos, que rondan al 
rededor de 2 mil 400 mdp, dijo el diputado Eric Salas González, presidente de la comisión legislativa de 
planeación y presupuesto. (EL) 
 
El presupuesto del 2009 es suficiente, señaló el diputado Ricardo Martínez Rojas, quien dijo que ayudará a 
disminuir los problemas de la crisis económica para el 2009. (MR) 
 
Cabeza. El aumento en el presupuesto para el siguiente año, es suficiente, el cual expandirá la economía 
queretana, dijo el diputado Ricardo Martínez Rojas. Por el contrario, para el diputado Rafael Puga Tovar, 
ningún presupuesto es suficiente y las necesidades son muchas, pero es responsable. (EL) 
 
Cabeza. Con el presupuesto que se destinó en el sector carretero para el próximo año, se logrará el 
mantenimiento preventivo a cerca de mil kilómetros de carreteras estatales, aseguró la presidenta de la 
comisión de desarrollo urbano y obras públicas de la cámara de diputados, Adriana Fuentes. (MR) 
 
Cabeza. Los diputados del PAN en el congreso pretenden impulsar la ley del servicio civil de carrera, con la que 
se busca establecer un sistema para que quienes trabajan en la administración pública, sean motivados y 
tengan igualdad de condiciones. (MR) 
 
Entrevista.  Horlando Caballero Núñez dirigente estatal del PRD e Hiram Rubio del PRI. Horlando Caballero 
comenta que el balance de dos años de gobierno de Felipe Calderón no ha sido bueno en materia de 
economía; se han cerrado empresas en Querétaro, hay gente que busca trabajo y se les paga mal; los empleos 
son mal pagados y esto lo ha generado la administración a nivel federal.  Si en los próximos 4 años el 
presidente se quisiera reivindicar, tendría que trabajar en las causas sociales, otro error es no apoyar al campo 
y esto es volver a meter al campo en una situación crítica y esto no ayuda a nadie. Tiene que ser un gobierno 
más abierto, consecuente con lo que originalmente prometió. En el tema de una alianza entre el PRD y el PRI 
señala que podría darse sólo para hacer planteamientos para el desarrollo de Querétaro. Apunta que las 
grandes inversiones en materia de empleo, van dirigidas a la clase pudiente. En cuanto a la ley electoral  es una 
propuesta que no se ha podido aprobar, el gobierno no ha querido incluir propuestas ciudadanas, la presentó el 
IEQ legalmente al congreso, pero la quieren dejar al último para decir que ya no les alcanzó el tiempo. En este 
momento están usando esta reforma a su modo para dejar excluidos a los demás partidos.  Hiram Rubio 
señala que desde el punto de vista del PRI no se ha cumplido la expectativa de los mexicanos.  En un momento 
crítico toma Calderón las riendas del país y los indicadores dicen que se está desmoronando, sobre todo en 
materia de empleo y en materia de seguridad.  El gobierno ha sido desafiado por el crimen organizado, no se 
han mejorado las condiciones de los ciudadanos y el gobierno no ha salido de la crisis de gobernabilidad desde 
que inició Felipe Calderón.  En las grandes decisiones se debe involucrar a todas las partes, se bebe pensar 
en conjunto por la gente más necesitada. Sobre la alianza entre PRD y PRI señala que se tendría que trabajar 
en un proyecto conjunto que beneficie Querétaro, una alianza con todos, para fortalecer al pueblo. Apunta que 
en el PRI no hay tapados, ni delfines; en base al trabajo y proyectos darán a conocer los candidatos que se 
perfilen de una manera favorable. En este momento es tiempo de trabajo y no de precampañas, se trabaja para 
llegar  con una estructura muy fuerte al proceso, donde haya armonía y ganar el gran reto. –También fue 
invitado el dirigente del PAN, Edmundo Guajardo Treviño, pero no llegó- (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que todo en la feria está muy bien, pero sigue siendo un gran 
problema la entrada y la salida, por los conflictos viales que se registran… Para la presidencia municipal de 
Querétaro por el PRI, ya dijeron que no, Enrique Burgos García y Socia Alcántara. Se dice que podría ser 
Alejandro Espinosa Medina, que es buen queretano y empresario, pero quién sabe su cuadre como 
candidato. Otro que se dice podría ser es Garfias, el de los antreros… El PRD dice que buscará alianza 
nacional con Convergencia y el PT, pero aquí, Convergencia dice que se aliaría con el PRI, con el PRD. Lo que 
buscan los naranjas que llegar al tercer lugar en la entidad… El fin de semana el Instituto Electoral de 
Querétaro avaló el registro del PSD, PT y PVEM. No se había dicho mucho al respecto, pero era prácticamente 
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un hecho el registro. Dos de ellos son muy conocidos; el PVEM tiene ya 4 legislaturas con diputados; el PT ha 
tenido cuatro también en Querétaro; el Social demócrata que lleva como dirigente a Alfonso Palomo es menos 
conocido, pero entre los tres pueden hacer mella en el resto de los partidos, pues si cada uno logra el mínimo, 
es un 9% (3 cada uno) y además está el PANAL, que iría en alianza con el PAN; el PRI iría con el Verde; y el 
PRD tiene que pensarla muy bien, pues una alianza le quita votos. Recordemos que hasta el 25 de marzo 
inician las precampañas; en febrero se van a hacer las asambleas de los partidos y al parecer van candidatos 
de unidad en varios Estados, lo cual confirmaría a José Calzada en Querétaro y deja fuera a Blanca Pérez 
Buenrostro, que quería y claro, a Jesús Rodríguez Hernández, quien seguro ya negoció una diputación 
plurinominal… Del lado del PAN, al parecer se va a hacer un sondeo y van a dejar dos candidatos que se vayan 
a la convención. Con esto se ahorran segunda vuelta y muchos golpes. De ahí las reuniones entre varios, como 
Rivera, Lugo y Rivadeneira, por un lado y por otro a González Valle quien hace una encuesta “que nada tiene 
que ver con lo electoral, no pensemos mal”. Las encuestas de posicionamiento electoral ponen a Manuel 
González Valle y a Armando Rivera Castillejos como los mejor ubicados y por eso éste último busca la alianza, 
pues se empareja mucho con González Valle. Lo que pasa es que le van a echar montón por la sanción del 
Instituto Electoral de Querétaro. Claro que a Manuel González Valle le pueden sacar trapitos también. Ya la 
dirigencia nacional les pidió que se unifiquen. Ojalá tomaran la actitud de ayer de Gallos blancos y Tijuana, que 
al final del partido se dieron un abrazo. Debe tomar también el ejemplo del PRI, que está mostrando mucha 
unidad… Ojalá también los partidos hagan caso al IFE y al Instituto Electoral de Querétaro. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En materia turística se han invertido 320 mdp durante la presente administración estatal, aseguró la secretaria 
del ramo, Esther Carboney Echave. Dijo que en promedio cada año se abren doce hoteles al año. (MR) 
 
Las ventas del sector restaurantero disminuirán un 30% por la puesta en marcha del reglamento anti-tabaco, 
dice el presidente de la asociación de empresas turísticas, gastronómicas y antros del Estado de Querétaro, 
Ricardo Veraza Peñalosa. (MR) 
 
Vía Telefónica. Laura González Pinto, presidenta de la CANIRAC, comenta sobre la ley anti tabaco que 
todavía hay inquietud porque no se ha publicado el reglamento; esperan que haya una posible modificación, 
pero hasta el momento se prohíbe fumar en restaurantes. Están de acuerdo en hacer adecuaciones, habrá 
quienes puedan pagar las adecuaciones y quienes no puedan, hasta hoy se tiene prohibido fumar en áreas 
cerradas y poner ceniceros; hasta el momento no hay multas, pero se espera que en su momento haya 
sensibilidad por parte de las autoridades. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cinco casos de venta de drogas ha reportado la Universidad Autónoma de Querétaro a la Procuraduría General 
de Justicia  en sus instalaciones, informó el rector Raúl Iturralde Olvera. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde la clínica odontológica de la Universidad Autónoma de Querétaro, con el doctor 
Guillermo Ortiz, coordinador de esta clínica. Comenta que darán servicio a 9 mil pacientes mas este año, hoy 
en día hay 16 mil pacientes activos. En 1999 se iniciaron estos servicios y se ha crecido el número de alumnos 
y pacientes, pero no habían podido crecer en instalaciones. Esta clínica empieza a funcionar a partir de las 10 
de la mañana, todavía hay cosas que calibrar, pero en esta semana se trabajara al 100%. Es una clínica muy 
moderna, completamente nueva, Cualquier persona puede tomar estos servicios. Hay un convenio con el 
ISSSTE exclusivamente, con el IMSS no, pero se le atiende a cualquier persona. Los costos son precios de 
recuperación, hay que tomar en cuenta que no es una beneficencia. Todos los doctores tienen postgrado, el 
alumno atiende a pacientes de acuerdo a su competencia. La carrera de odontología requiere de práctica en un 
80%. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Los costos de construcción de vivienda se han incrementado en 30% refirió el titular de IVEQRO, Juan José 
Guerrero Renaud, quien apuntó que el costo de una casa económica, pasó de 85 mil a 115 mil pesos. (MR) 
 
La asociación mundial de mujeres periodistas y escritoras, delegación Querétaro, llevó a cabo el lanzamiento 
del libro, La memoria de lo adverso a 16 voces. (EL) 
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Por tercer año consecutivo se realizó la  marcha por la gratitud, en la cual agradece la ayuda a la sociedad y a 
todos los donadores con el apoyo del banco de alimentos. (EL) 
 
Ya han quedado totalmente rehabilitados los carros bíblicos y el nacimiento que se coloca y se colocó durante 
muchos años en el jardín Zenea. Este fin de semana se inauguró el esperado nacimiento monumental, 
estuvieron la secretaria de turismo, Esther Carboney y el presidente del patronato de las fiestas Aurelio 
Olvera. (EL) 
 
Este sábado se llevó a cabo la inauguración oficial de la Feria internacional de Querétaro, donde estuvieron 
autoridades de todas las órdenes gubernamentales, diputados federales, diputados locales y alcaldes de el 
Marqués y Querétaro, el presidente del tribunal superior de justicia y el gobernador del estado. (EL) 
 
Cabeza. Continuaron este fin de semana las autoridades del DIF, con la entrega de cobijas y sudaderas dentro 
de la campaña Todos por un Querétaro sin frío. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. El alcalde capitalino Manuel González Valle, dijo que se espera una partida de gobierno del Estado 
para el municipio de Querétaro, de cerca de 100 mdp a sumarse a los mil 798 millones aprobados para la ley de 
ingresos 2009. (EL) 
 
Cabeza. El presupuesto para el 2009 en un 84% será destinado al gasto social. El resto será de gasto 
administrativo, señaló el Presidente municipal, Manuel González Valle. (MR) 
 
Cabeza. 7.2 toneladas de tiliches, recolecto la Secretaría se servicios públicos municipales en el primer cuadro 
de la ciudad, informó sus titular Juan Alberto González Arce. (MR) 
 
Cabeza. Más de mil 400 familias obtendrán ingresos económicos adicionales este fin de año, luego que se 
autorizaron mil 414 permisos para comercializar productos de la temporada decembrina. (MR) 
 
Cabeza. Los mercados de Santa Mónica, Satélite y el Tepetate, recibieron el mandil de oro, luego de ser 
quienes lograron mayores avances en temas de higiene y seguridad durante 6 meses, así lo dio a conocer 
Felipe Luna León, coordinador del PAC municipal. (EL) 
 
Cabeza. Ocho kilómetros comprenderá el anillo vial El Carmen-Saldarriaga, en el que se invertirán 65 mdp, dio 
a conocer el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, quien resaltó que se pretende que el 
próximo año quede concluida la obra. (MR) 
 
Cabeza. El municipio de El Marqués pidió prestado el dragón al municipio de Querétaro, para reencarpetar las 
avenidas Emiliano Zapata y del ferrocarril. (MR) 
 
Cabeza. Se erogarán 20 mdp para el pago de aguinaldos a sus trabajadores, mientras en Corregidora ya se 
entregó una parte a los empleados. (MR) 
 
Germán Borja García, presidente municipal de Corregidora, aseguró que la alberca semi olímpica que está en 
construcción, estará lista en la primera semana de febrero. (MR) 
 
Alrededor de 4 mil huimilpenses se encuentran trabajando en Estados Unidos, todos en calidad de 
indocumentados, dio a conocer el presidente municipal, José Lucio Fajardo Horta. Dijo que un pollero cobra 
alrededor de 30 mil pesos por pasar a una persona. (MR) 
 
Con una inversión superior a los 4 mdp, el gobernador Francisco Garrido llevó a cabo la  entrega del programa 
de acción comunitaria en la comunidad de San Antonio la Galera, municipio de Huimilpan, el cual beneficiará a 
más de 500 habitantes. (EL) 
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ECOLOGÍA Y SALUD 
En la alameda Hidalgo se realizó la octava feria de la salud, para celebrar el 20 aniversario del día mundial de la 
lucha contra el SIDA, donde participaron diversas organizaciones, aunado al trabajo de la secretaria de salud. 
En pequeños stands hubo información de prevención y todo lo relacionado con el VIH. (EL) 
 
Cabeza. Bajo el lema El conocimiento es poder, infórmate, Sí da, el secretario de salud, Rafael Ascencio puso 
en marcha la octava feria de la salud en la alameda Hidalgo. (MR) 
 
Informó Rafael Ascencio, Secretario de salud, que entregarán más de cien mdp en aguinaldos a poco más de 
5 mil trabajadores. Aseguró que no hay recursos para apoyar a instituciones de asistencia privada, como el 
Hospital del niño quemado. (MR) 
 
Cabeza. Más de 5 mil estudiantes queretanos asistieron a la gira Vive sin drogas 2008, de la fundación azteca, 
en donde personalidades de la televisión, así como el conductor Jorge Garralda y testimonios de personas 
rehabilitadas, impartieron pláticas acerca de las adicciones y sus consecuencias en la juventud. (EL) 
  
Ante la llegada de la época navideña, la SEMARNAT vigilará la importación de árboles navideños para evitar el 
contagio de plagas en la flora y fauna del estado, aseguró el delegado Gerardo Serrato. (MR) 
 
Cabeza. 5 torres de observación, 23 brigadas voluntarias y 15 vehículos, entre otros elementos, están 
preparados para afrontar los incendios durante el 2009, por lo que se prevé  aplicar un recurso superior a los 2 
mdp, aseguró Leonel Morales Hernández, subgerente operativo estatal, de la Comisión nacional forestal, en el 
Estado. (EL) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. Esta administración sigue avanzando en materia agrícola-ganadera, como nunca antes, gracias al 
trabajo conjunto que se ha realizado en el ámbito agropecuario, señaló el gobernador Francisco Garrido, al 
poner en marcha la feria internacional ganadera Querétaro 2008. (MR) 
 
La Secretaría de Desarrollo Agropecuario contempla iniciar el próximo año con un presupuesto de 330 mdp, al 
igual que este año; sin embargo, al no contar con las reglas de operación de ejercicio 2009, dificulta conocer 
cuál será la aportación real, aseguró el titular de la Secretaria de desarrollo agropecuario, Gilberto Ortega 
Mejía. (El) 
 

LABORAL 
El delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Alejandro Lozano Vázquez, señaló que el 3.5% de 
la población en año pasado estaba en desempleo, mientras este año ha llegado al 4%. Dijo que tal vez 
tengamos unos meses en los que se vaya a empeorar la situación. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Más que fijar un plazo temporal, dice el alcalde de Querétaro Manuel González Valle, se debe trabajar en 
materia de seguridad de forma permanente. (MR) 
 
El plazo de los 100 días del acuerdo nacional por la seguridad es sólo un corte de caja para la administración 
municipal de Querétaro, así lo dijo el edil capitalino, Manuel González Valle, luego de asegurar que en el 
municipio esta lucha es un trabajo constante. (EL) 
 
Pedro Ruiz de Velasco, presidente de la CANACINTRA, aseguró que las investigaciones de las procuradurías 
en los estados son ineficientes y faltan recursos. Señaló que ya se destapó la cloaca y es apenas el principio de 
una red nacional y mundial.  (MR) 
 
Se registró un choque entre tres autobuses de transporte público; uno de ellos, que al parecer fue el causante, 
se dio a la fuga. Hubo cuatro lesionados. Seguirán los problemas mientras la autoridad estatal siga sin querer 
aplicar la normatividad de transporte, que ni siquiera dan a conocer. (MR) 
 
 


